

PP-16

09/03/25

NACIONAL





Día Internacional de la Mujer: marea violeta inunda calles en el mundo contra el machismo

Desde América, Europa, Asia y África miles de mujeres en el mundo marcharon este 8 de Marzo y portando vestimentas de color violeta se volcaron a las calles en diferentes latitudes del planeta para conmemorar el Día Internacional de la Mujer y exigir el fin de la violencia machista.

Miles de mujeres marchan en el mundo contra la violencia machista

Alan Rodríguez

arodriguezo@cronica.com.mx

Movilizaciones globales exigen igualdad de derechos y seguridad para las mujeres. Además, denuncian retrocesos en las políticas de género

Han sido muchas personas, en una cifra incalculable, las que se expresaron este 8M por los derechos de la mujer. Miles registraron 7,750 denuncias por violenmarcharon en las calles este sábado en cia machista en el país. "Nos matan y diferentes latitudes para conmemorar el nos violan y el Estado no hace nada", co-Día Internacional de la Mujer y exigir el rearon las manifestantes, intensificando fin de la violencia machista

Desde América hasta Asia y Europa, Ministerio Público.

las manifestaciones reflejaron la lucha por la igualdad de derechos y oportunidades, la seguridad de las mujeres y la defensa de los avances alcanzados en las últimas décadas.

AMÉRICA: REPRESIÓN Y CONTROVERSIA

En Bolivia, la jornada comenzó con marchas en La Paz, donde miles de mujeres protestaron contra la impunidad en casos de violencia de género.

En los primeros dos meses del año se su reclamo frente a los tribunales y el

PERIÓDICO PÁGINA **SECCIÓN FECHA**



PP-16 09/03/25 **NACIONAL**



toras y humanitarias exigieron la libe- rosos y oportunistas". ración inmediata de siete mujeres presas por motivos políticos, entre ellas una exdiputada indígena y una periodista feminista. "iLibertad para las presas políticas!" demandó el Colectivo de Derechos Humanos, recordando que algunas de ellas se encuentran desaparecidas forzadamente.

En El Salvador, las mujeres se concentraron en el parque Cuscatlán, en San Salvador, y se desplazaron por una de las principales calles de la ciudad hasta llegar a la Plaza Salvador del Mundo, donde concurrida y colorida movilización concluyó sin altercados.

Por su parte, las brasileñas se manifestaron para defender el ya limitado derecho al aborto en Brasil, frente a los intentos de la ultraderecha por restringirlo aún más.

En EU, la mayoría de las consignas fueron contra el presidente Donald Trump. Se vieron pancartas sobre la igualdad de las mujeres, los derechos reproductivos y la comunidad LGTBI, pero también otras dirigidas al Gobier-

no, como: 'Sin inmigrantes, Trump no tendría esposa', 'El régimen fascista de Trump debe irse' o 'Despidan a Musk', y letreros de apoyo a Ucrania y Palestina.

En Argentina, el gobierno de Javier Milei utilizó la fecha para celebrar sus políticas contra la "ideología de género". En un video oficial con fondo rosa, se destacó la eliminación del Ministerio de la Mujer y la reducción de todas las áreas de género en los ministerios. Además, el gobierno afirmó que los delitos contra mujeres disminuyeron desde su llegada al poder, datos que organizacio-

ASIA: PROHIBICIONES Y RESISTENCIA

En Pakistán, decenas de mujeres marcharon en Islamabad pese a que las autoridades les negaron el permiso con el argumento de que el evento coincidía con el Ramadán. Sin embargo, las manifestantes avanzaron desde el Club Nacional de Prensa hasta el emblemático D-Chowk, exigiendo igualdad de derechos y desafiando la prohibición.

En el marco de la conmemoración, la misión de la ONU en Afganistán (UNA-MA) urgió a las autoridades de facto talibanes a levantar las restricciones que privan a las mujeres de sus derechos fundamentales en ese país. En un comunicado, la misión de la ONU en Kabul pidió a los Estados miembros de la organización que traduzcan sus muestras de solidaridad con las afganas en acciones.

ÁFRICA: EN CONTRASTE

En la capital nigeriana, Lagos, miles de mujeres se reunieron en el estadio Mobolaji Johnson, bailando, cantando y celebrando su identidad femenina. Muchas vestían de morado, el color tradicional del movimiento de liberación de las mujeres.

En contraste, en Zambia, la organización humanitaria ActionAid alertó de que mujeres y niñas corren el riesgo de verse obligadas a participar en prácticas de explotación sexual a cambio de pescado en zonas remotas debido a los recortes a la avuda exterior de EU.

EUROPA: MASIVAS MOVILIZACIONES

En España, miles de personas marcharon bajo la lluvia en Madrid, en la pritos países, aunque reconoció que en Bélmera de dos manifestaciones feminis- gica la situación aún no es "tan abierta tas que evidencian la división del mo- y feroz" como en EU•

En Nicaragua, organizaciones oposi- nes feministas calificaron como "menti- vimiento. Al finalizar la jornada, se advirtió sobre la amenaza que representa el crecimiento de la ultraderecha para los derechos de las mujeres. En otras ciudades como Barcelona y Sevilla también hubo protestas, mientras que algunas marchas fueron canceladas debido a tormentas.

> En Italia, las manifestaciones se centraron en la violencia machista y el patriarcado, en pleno debate por la ley contra los feminicidios promovida por el gobierno de Giorgia Meloni. En Roma, la organización 'Non una di meno' convocó a 20,000 personas bajo el lema "Lucho, boicoteo y huelga".

> En Francia, miles participaron en manifestaciones donde se alertó sobre los riesgos para los derechos de las mujeres en diversos países. En París, las manifestantes usaron saludos irónicos como "Heil Trump", "Heil Putin" y "Heil Meloni" para denunciar el impacto de estos líderes en la regresión de derechos. En Rusia, las celebraciones tuvieron un tono más oficial, con soldados de la guardia de honor entregando tulipanes amarillos a niñas y mujeres durante un evento en San Petersburgo.

> En Berlín, el presidente de Alemania, Frank-Walter Steinmeier, llamó a reforzar los esfuerzos para lograr la igualdad y advirtió sobre las tendencias que amenazan con revertir los avances.

En Bruselas, miles marcharon para denunciar "retrocesos preocupantes" en materia de derechos de las mujeres. La organización Marcha Mundial de las Mujeres alertó sobre la creciente oposición a los derechos femeninos en distin-

